

TALSMANDENS GRUPPE
SPREKERGRUPPE
SPOKESMÅL
GROUPE
GRUPPO DE
BUREAU VAN D

INFORMATION
INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG
INFORMATION MEMO

NOTE D'INFORMATION
NOTA D'INFORMAZIONE
TER DOCUMENTIE

Brussels, July 1976

NEW REGULATION ON EURATOM SAFEGUARDS

The Commission has transmitted to the Council for approval the amended draft of a new Commission Regulation on Euratom safeguards. This amended draft causes the draft transmitted in November 1974 to be withdrawn.

The new Regulation is necessary, in place of the former Regulations 7 and 8, to discharge the obligations created by the signature of a Verification Agreement by the Commission, the International Atomic Energy Agency (the "Vienna Agency") and, initially, seven non-nuclear-weapon Member States, then, in 1976, the United Kingdom.

The new Regulation has Euratom Treaty Articles 77, 78, 79, and 81 as its legal basis.

The first part of the draft Regulation concerns the declaration and verification of the fundamental technical characteristics of installations for the production, separation or utilization of source or special fissile materials or the reprocessing of irradiated nuclear fuels. The declaration involves notification of the installations/ programmes. By individual decisions the Commission will lay down the safeguards appropriate to each installation.

The second part of the Regulation specifies the accounting system for nuclear materials. The system involves accounting and operating records and includes information on the quantities, nature, form and composition of the materials and also on the consignor, or the consignee in the case of a transfer, the location, the particular undertaking relating to safeguards and the use for which the materials are intended.

The third part regulates imports and exports of source and special fissile materials. The fourth part contains specific provisions applicable to ore producers, carriers and intermediaries.

The fifth part, under Article 35, lays down specific provisions applicable in the territories of the nuclear-weapon Member States.

It is stipulated that the Regulation shall not be applicable to installations or materials allocated to defence by a Member State which is not a party to the Verification Agreement. The Regulation is nevertheless applicable, in a manner to be agreed between Commission and Member State, to installations and materials which are only temporarily or partially assigned to defence requirements.

1) COM (76) 235
2) COM(74) 1772

It is self-evident that the Regulation is fully applicable to installations and materials assigned to peaceful uses.

The sixth and final part contains the definitions of the terms employed and some final provisions.

The adoption of the Regulation will permit the implementation of the Verification Agreement and will enable the Member States concerned to discharge the obligations arising out of the signature of the Treaty on the Non-Proliferation of Nuclear Weapons.

Incidentally, the adoption of the Regulation will dispel the possible anxieties of countries supplying nuclear materials and will preclude any supply difficulties.

In addition, the application of the Regulation will facilitate the transactions of the members of the "London Club" who had decided that certain kinds of nuclear transfers could only take place if they were covered by International Atomic Energy Agency safeguards - safeguards which the new Euratom Safeguards Regulation is precisely designed to incorporate.

TALSMANDENS GRUPPE
SPRECHERGRUPPE
SPOKESMAN'S GROUP
GROUPE DU PORTE-PAROLE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

INFORMATION
INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG
INFORMATION MEMO

NOTE D'INFORMATION
NOTA D'INFORMAZIONE
TER DOCUMENTIE

Bruxelles, juillet 1976

NOUVEAU REGLEMENT DU CONTROLE DE SECURITE EURATOM (1)

La Commission a transmis pour approbation au Conseil un projet modifié de nouveau règlement de la Commission relatif au contrôle de sécurité d'Euratom.

Ce projet modifié provoque le retrait du projet transmis en novembre 1974. (2)

Un nouveau règlement est nécessaire, en remplacement des anciens règlements 7 et 8, pour faire face aux obligations nées de la signature de l'accord de vérification par la Commission, l'Agence internationale de l'Energie atomique, dite Agence de Vienne, et, d'abord, en 1973, sept Etats Membres non dotés d'armes nucléaires, puis, en 1976, le Royaume-Uni.

Le nouveau règlement a pour base juridique les articles 77, 78, 79 et 81 du Traité Euratom.

La première partie du projet de règlement concerne la déclaration et le contrôle des caractéristiques techniques fondamentales des installations de production, de séparation ou d'utilisation de matières brutes ou de matières fissiles spéciales, ou de traitement de combustibles nucléaires irradiés. Cette déclaration entraîne la communication du programme d'activité des installations. La Commission déterminera par une décision individuelle les dispositions de contrôle particulières à chaque installation.

La deuxième partie du règlement définit le système de comptabilité des matières nucléaires.

Ce système comprend des relevés comptables et des relevés d'opération, et notamment des informations sur les quantités, la nature, la forme et la composition des matières, ainsi que sur l'expéditeur ou le réceptionnaire en cas de transfert, la localisation, l'engagement particulier relatif au contrôle et l'usage auquel les matières sont destinées.

La troisième partie règle les importations et exportations de matières brutes ou de matières fissiles spéciales. La quatrième partie contient des dispositions spécifiques pour les producteurs de minerais, les transporteurs et les intermédiaires.

La cinquième partie présente, sous l'article 35, des dispositions spécifiques applicables sur les territoires des Etats Membres dotés d'armements nucléaires.

Il est stipulé que le règlement ne s'applique pas aux installations ou matières affectées aux besoins de la défense par un Etat Membre non partie à l'accord de vérification. Le règlement s'applique cependant, de manière à convenir entre la Commission et l'Etat Membre, aux installations et matières qui ne sont que temporairement ou partiellement

(1) COM(76)235

(2) COM(74)1772

affectées aux besoins de la défense.

Il va de soi que le règlement s'applique pleinement aux installations et matières affectées à des usages pacifiques.

Enfin, la sixième partie comporte la définition des termes utilisés et quelques dispositions finales.

L'adoption de ce règlement permettra la mise en oeuvre de l'accord de vérification et mettra les Etats Membres concernés en mesure de satisfaire aux obligations nées de la signature du Traité de non-prolifération des armes nucléaires.

Par ailleurs, l'adoption de ce règlement apaisera les inquiétudes possibles de pays fournisseurs de matières nucléaires et évitera d'éventuelles difficultés d'approvisionnement.

Enfin, l'application de ce règlement facilitera les opérations des membres du "groupe de Londres", qui ont arrêté que certains transferts nucléaires ne pourront se faire qu'à la condition d'être couverts par les garanties de l'Agence internationale de l'Energie atomique, garanties que le nouveau règlement du contrôle de sécurité d'Euratom a précisément pour but d'incorporer.